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Protokoll 
Öffentliche Sitzung des Ortschaftsrats Braschwitz am 08.11.2023 

 

TOP 01 Begrüßung und Eröffnung der Sitzung 
• Hr. OBM Heldt begrüßt die zwei Gäste, BM Herrn Halfpap, Frau Hajek sowie den OR 

und eröffnet die Sitzung um 19.05 Uhr. 

TOP 02 Feststellung der ordnungsgemäßen Einberufung 
• Ordnungsgemäße Einberufung, Anwesenheit, Beschlussfähigkeit 

• Einberufung erfolgte ordnungsgemäß als schriftliche Einladung 

• Anwesenheit: 
o 8 OR-Mitglieder sind anwesend 

 

• Beschlussfähigkeit: 
o Mit 8 anwesenden OR-Mitgliedern Beschlussfähigkeit festgestellt 

TOP 03 Feststellung der Tagesordnung: 
• Die vorläufige Tagesordnung der öffentlichen Sitzung wurde einstimmig beschlossen. 

TOP 04 Protokollkontrolle 
• Das Protokoll vom 12.10.2023 wurde mit sieben Ja-Stimmen und einer Enthaltung 

angenommen. 

TOP 05 Einwohnerfragestunde 
•  Es waren keine Anwohner anwesend.            

Zur Bürgermeistersprechstunde war wie so oft Herr I. Häußler anwesend. Er fragt ob 
es aus der Verwaltung Rückmeldungen gibt, zu den offenen Punkten aus dem 
Neubaugebiet in Braschwitz?! Wie z.B. Baumschnittarbeiten durch den Bauhof? Das 
Loch im Pflaster Schultze-Gallera-Weg 12 und eine wiederholte 
Geschwindigkeitskontrolle im verkehrsberuhigtem Bereich?! 

 

 
 

TOP 06 Informationen durch die Verwaltung 
 

• Herr OBM Heldt bedankt sich beim anwesenden Bürgermeister der Stadt Landsberg, 
Herrn Halfpap, sowie bei Frau Hajek, sie ist für die Ortschaftsräte, Stadträte sowie für 
die gesamte Gremienarbeit in der Verwaltung der Stadt Landsberg zuständig. Er 
freue sich, dass Beide heute sich die Zeit genommen haben um zur OR-Sitzung 
anwesend zu sein. 

• OBM Heldt sagt, dass es ja die langjährige bekannte Probleme sind. 
  

• BM Herr Halfpap sagt, dass er weiß das in den einzelnen Ortschaften es viele 
Probleme gibt, welche schon teilweise mehrere Jahre der Stadtverwaltung bekannt 
sind. Er sagt, dass aufgrund der immer noch schlechten Personalsituation und der 
momentanen finanziellen Lage, es so schnell auch leider nichts ändern werde. 
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• Herr M. Weber sagt, dass es der Stadt Landsberg noch relativ gut gehe, da sie ja doch 
noch die ein oder anderen Gewerbesteuer einnehme, da hat er z.B. in der Gemeinde 
Petersberg bedeutend weniger Geld zur Verfügung. 
 

• Herr J. Leuchtenberger fragt BM Halfpap was sein Ziel für das Jahr 2024 ist? Herr 
Halfpap sagt, dass es mehrere Dinge gäbe die in die Hand genommen werden müsse. 
Wie z.B. die Neu-Strukturierung der Verwaltung der Stadt Landsberg, damit die jetzt 
überarbeiteten Mitarbeiter effizienter arbeiten. Und der angestaute Berg von 
Anfragen wieder abgebaut werden könne. 
 
 

• Herr M. Weber gibt BM Halfpap den Hinweis, dass die kaputte Fahrbahnbankette im 
Zöberitzer Weg durch die DB repariert werden könne, da durch die Sperrung des 
Bahnübergang in Braschwitz, der Zöberitzer Weg als offizielle Umleitungsstrecke 
ausgeschildert ist. Und diese Straße ist definitiv nicht für diese Frequentierung der 
Fahrzeuge ausgelegt.             
Das gleiche gilt für den Stangenweg! Hier sind während der Brückenbauarbeiten der 
Baustelle an der BAB A14 die Baufahrzeuge ebenfalls mit 40 Tonnen über die 
Fahrbahnbankette gefahren und diese kaputt gemacht haben! 
 

• OBM Heldt spricht das aktuelle Problem mit dem Umbau des Bahnübergang in 
Braschwitz an. Frau Riedel hatte ihm ja geschrieben, dass die neu geplante 
Beschilderung vorsieht, dass die Brunnenstraße zur Einbahnstraße werde und die 
Sperrscheibe vom Bahnübergang her aufgestellt werden soll.           
Herr J. Leuchtenberger sagt, dass er diesbezüglich mit Frau Riedel telefoniert habe. 
Das Ganze wurde vor 6-7 Jahren bereits beschlossen. Er sagt, dass Ganze ist durch, da 
die DB ihre Richtlinien und Bestimmungen hat. Er hofft, dass Frau Riedel es noch 
geklärt bekommt, dass unter die Sperrscheibe ein Zusatzschild montiert wird, damit 
die Ortsfeuerwehr Braschwitz mit ihren Fahrzeugen vom Bahnübergang in die 
Brunnenstraße reinfahren kann. 
 
 

• OBM Heldt fragt Frau Hajek und Herrn Halfpap nach den Informationen aus der 
Verwaltung. 

• Frau Hajek sagt dem OR, dass sie am Aufbau eines System ist um eine besser 
Übersicht über die offenen Punkte zu bekommen. Sie hat jetzt erst einmal alle 
offenen Punkte ab Juni 2023 aufgenommen. Die Punkte welche schon länger bekannt 
sind werden nach und nach mit eingearbeitet. Sie versucht die Probleme dann immer 
gleich in die einzelnen FB zu verteilen und dann auch dran zu bleiben und bei den FBL 
nachzufragen wie weit der Bearbeitungsstand sei. Sie bittet den OR bei Problemen 
die FBL direkt anzuschreiben. Da wenn diese im Protokoll der OR-Sitzung 
niedergeschrieben werden, würde es mitunter zu lange dauern eh diese in den 
Abteilungen ankommt. 
 

• Herr BM Halfpap sagt dem OR, dass ab 01.12.2023 wieder der Bürgermelder auf der 
Internetseite der Stadt Landsberg freigeschalten ist. Sodass die Bürger sich direkt an 
die Verwaltung wenden können. 
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• Frau E. Schmidt bedankt sich bei Frau Hajek und Herrn Halfpap für ihr heutiges 
Erscheinen und für ihre unermüdliche Arbeit! 
 

• Herr J. Leuchtenberger spricht BM Halfpap auf das Problem mit dem 
Bereitschaftsdienst der Stadt Landsberg an. Er habe zusammen mit anderen 
Kameraden der Freiwilligen Feuerwehr ca. 3 Stunden auf der Straße gestanden um 
eine Entscheidung zu bekommen. Weil der B-Dienst telefonisch nicht erreichbar 
gewesen war!               
BM Halfpap nimmt das Problem auf und geht diesem nach. 

 

• Herr H. Tegtmeier fragt BM Halfpap ob die Stadtverwaltung schon eine 
Wärmeplanung habe?            
Herr Halpap antwortet, dass dies schon ein Thema in der Verwaltung sei, aber noch 
nicht spruchreif wäre.               
Daraufhin ist eine kurze Diskussion im OR über Sinn und Unsinn der der einzelnen 
Wärmegewinnungsmaßnahmen. 
 
 

• BM Halfpap und Frau Hajek signalisieren OBM Heldt, dass sie sich aus der Rund 
verabschieden würden, da sie noch einen Anschlusstermin haben.             
OBM Heldt bedankt sich noch einmal bei Herrn Halfpap und Frau Hajek dafür das sie 
zur Sitzung des OR anwesend waren und wünscht noch einen angenehmen Abend. 
Beide verabschieden sich und wünschen dem OR noch einen schönen Abend und 
eine nicht mehr so lange Sitzung.      
 

TOP 07 Budget 
 

• Herr OBM Heldt spricht das Thema Übertragung einem Teil des Invest-Budget der 
Ortschaft Braschwitz zur Ortschaft Sietzsch an.  
OBM J. Brünnel hatte ja die Anfrage gestellt. 
Kurze Diskussion im OR. Der OR ist sich einig, dass wir keiner Übertragung zustimmen 
werden, da die Rechtmäßigkeit nicht wirklich klar ist.   

TOP 08 Sonstige Anfragen und Informationen 
 

• Herr OBM Heldt spricht das Thema Geschwindigkeitswarner noch einmal an.             
Er versteht die Frage von Herrn Dr. Raschke im Ordnungsausschuß nicht.                   
Da ja der OR-Braschwitz 2x beschlossen hatte, dass die beiden auf Lager liegenden 
Warner in der Ewald-Brand-Straße in Braschwitz und in der Kreisstraße in Plößnitz 
aufgestellt werden sollen. 
Er macht den Vorschlag, dass wenn Herr Halfpap wirklich es klären kann, den 
Standort für einen Warner im Zöberitzer Weg in Braschwitz zu finden. Dort das 
Fundament, den Pfosten zu setzten und dann einen der drei vorhandenen Warner 
einfach öfters hin- und her zu tauschen. 
 

• Herr OBM Heldt geht nochmal die beantworteten Fragen aus den OR-Sitzungen 
durch. Die meisten sind zufriedenstellend.  
Außer die Frage von Herrn H. Tegtmeier, wegen den defekten Wassereinläufen, diese 
befinden sich in Plößnitz Im Mühlengrund, dies ist der Verwaltung seit 8-10 Jahren 
bekannt! 
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• Herr OBM Heldt erzählt dem OR, dass unsere Ortschronisten und er noch beim 
aussortieren der Unterlagen seien. 
Und, dass die Verwaltung der Stadt Landsberg dringend einen Termin mit            
OBM Heldt vereinbaren um die dort liegenden Akten abzuholen! Damit das Büro 
nach Jahrzehnten mal GRUNDGEREINGT werden kann! Weil in diesem Zustand ist es 
eine Zumutung dort anwesend zu sein! 
Jetzt wo vom Saalekreis beschlossen wurde, dass die Umweltkalender 2024 NICHT 
mehr in die Haushalte gesendet werden. Sondern unteranderem auch in den Büro´s 
der Ortsbürgermeister ausgelegt werden sollen! Damit die Bürger sich die Kalender 
dort dann abholen können. 
 

 

 

TOP 09 Anfragen der Ortschaftsräte 
 

• Herr Dr. J. Müller fragt ob die Verwaltung der Stadt Landsberg weiß wann die 
Baustelle der Autobahnbrücke von Braschwitz nach Mötzlich abgeschlossen sei? 
      

• OBM bedankt sich bei den Ortschaftsrat-Mitgliedern, dass sie an der Sitzung 
teilgenommen haben und wünscht allen noch einen schönen Abend!       

 
Herr OBM Heldt beendet die öffentliche Sitzung um 21.00 Uhr. 

 

 

Protokoll:  D. Heldt 

 

Sitzungsleitung: D. Heldt 
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Protokoll 
Nichtöffentliche Sitzung des Ortschaftsrats Braschwitz am 08.11.2023 

 

Die Nichtöffentliche Sitzung wird nicht eröffnet, da keine Punkte zu besprechen sind. 

 


